


Новые назначения 
Указом губернатора Воронежской области на должность 

уполномоченного по охране окружающей среды при главе 
региона назначена Надежда Стороженко. Она назначена на 
срок полномочий губернатора Алексея Гордеева, сообщает 
Управление по взаимодействию со СМИ и административной 
работе областного правительства. На такой же срок на 
должность руководителя областного департамента связи и 
массовых коммуникаций указом губернатора назначен Артём 
Верховцев.

С ленинской прямотой
Вчера в малом зале Воронежской областной думы со-

стоялась пресс-конференция секретарей обкома КПРФ. 
Представителей СМИ  ознакомили с подробностями судеб-
ных процессов по фальсификациям на выборах депутатов 
Государственной думы и Президента РФ. К тому же были 
продемонстрированы видеозаписи, иллюстрирующие факты 
нарушений на выборах. Лидеры воронежских коммунистов 
озвучили позицию партии по выборам главы Воронежа, раз-
работке никелевых месторождений, проинформировали о 
подготовке к ХV съезду КПРФ и 20-летию партии. Перед этим 
коммунисты  возложили  цветы  к памятнику В.И. Ленину на 
главной площади Воронежа в связи с 89-й годовщиной со дня 
смерти вождя пролетариата. 

Обязательства выполнили
Налоги россошанского ОАО «Минудобрения» в бюджеты 

всех уровней составили более 2,3 миллиарда рублей. Как рас-
сказал на встрече с главой региона Алексеем Гордеевым гене-
ральный директор предприятия Дмитрий Павлов, в прошлом 
году удалось реализовать все проекты социальной направлен-
ности - на содержание социально-культурных и бытовых объ-
ектов выделено свыше 115 миллионов рублей, финансирование 
спортивных мероприятий составило почти 15 миллионов 
рублей. В ходе встречи Дмитрий Павлов проинформировал 
главу региона об итогах очередного производственного года: 
выпуск аммиака достиг 1113 тысяч тонн, что на 48 тысяч тонн 
больше, чем в 2011 году.

«Фронтовые были»
Так называется выставка, приуроченная к 70-летию осво-

бождения Воронежа от немецко-фашистских захватчиков. 
Организована она в областной универсальной научной би-
блиотеке имени И.С.Никитина.  Познакомиться с воспоми-
наниями участников боевых действий и жителей города о тех 
трагических событиях, проследить хронику боевых действий 
в кварталах Воронежа помогут такие издания, как «Живая 
память ветеранов», «Воронежские рубежи», «Университет в 
солдатской шинели», «В боях за Воронеж», «Линия ратной 
славы» и другие. Все книги можно взять почитать домой. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде снега, мокрого снега, по югу области – с 
дождём; местами туман, гололёд, налипание мокрого снега, 
на дорогах скользко; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура -1…-6.

23 января по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами умеренный, местами сильный снег, днём местами 
небольшой или умеренный снег, местами – с дождём; места-
ми налипание мокрого снега, гололёд, на дорогах скользко; 
ветер северо-восточный, умеренный; температура ночью 
-5…-10, по югу области до 0 градусов, днём -1…-6, по югу 
области до +4.

24 января по области – облачно, ночью небольшой или 
умеренный снег, днём местами небольшой снег; ветер 
северный, умеренный; температура ночью -5…-10, по югу 
области до 0 градусов, днём -5…-10.
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Событие  
в отсутствие события

Вывести на чистую воду
Правительство РФ утвердило стандарты раскрытия инфор-

мации компаниями в сфере водоснабжения и водоотведения. 
Соответствующее постановление подписано премьером Дми-
трием Медведевым, сообщает ИТАР-ТАСС. В Правительстве 
отмечают, что документ призван обеспечить свободный доступ 
к раскрываемой организациями информации, что позволит 
повысить прозрачность их деятельности. Согласно постановле-
нию, «стандартами предусматривается обязательное опублико-
вание наиболее важных с точки зрения потребителей сведений 
о качестве поставляемых товаров и оказываемых услуг».

В Вене столкнулись электрички
По меньшей мере 19 человек ранено, пять из них тяжело, 

при столкновении двух электричек в одном из районов ав-
стрийской столицы. Двое пассажиров находятся в критическом 
состоянии. Авария произошла ранним утром в минувший по-
недельник. Как сообщает РИА «Новости», пассажиров в обо-
их поездах было очень много, для того чтобы извлечь одного 
пострадавшего, пришлось разрезать металлическую обшивку 
вагона. Предположительно, причиной столкновения двух 
пригородных поездов в Вене могла послужить неисправность 
механизма стрелочного перевода, не исключается и человече-
ский фактор.
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Но первыми на место про-
ведения акции пришли про-
тивники однополой любви. 
Своё отношение к гомосек-
суализму они выражали пла-
катами «Воронеж не Содом», 
«Оградим детей от разврата», 
«ЛГБТ ущемляют наши пра-
ва», «Мы за нравственность!» 
и т.д. 

Когда на пешеходном пере-
ходе у магазина «Утюжок» 
появились участники акции, а 
их насчитывалось всего шесть 
человек,  в них сначала поле-
тели снежки, кто-то распылил 
баллон с едким газом, после 
чего из толпы выбежал муж-
чина, который вырвал плакат 
из рук девушки и бросил на 
землю. Воодушевлённые его 
примером, противники секс-

меньшинств прорвали поли-
цейский кордон и бросилась 
избивать гей-активистов. По 
информации сайта Article20, 
организатору акции Андрею 
Насонову досталось больше 
всех: его увезли в больницу. 
На помощь сотрудникам по-
лиции срочно прибыл отряд 
ОМОНа, который оцепил 
толпу и оттеснил её  от пикет-
чиков. Однако молодые люди 
продолжали выкрикивать 
угрожающие слова, кидать 
снежки. Чтобы не доводить 
ситуацию до крайности, стра-
жи порядка  посадили  сто-
ронников однополой любви в 
автобус и увезли  с площади. 

Так, собственно, даже не 
начавшись, закончилась ак-
ция сторонников однополой 
любви. Хотя, впрочем, в этой 
ситуации далеко не всё так 
просто и однозначно.

Согласованный с властями на воскресенье пикет сек-
суальных меньшинств (ЛГБТ) против законопроекта, 
вводящего штрафы за пропаганду гомосексуализма 
среди несовершеннолетних,  должен был начаться 
на Никитинской площади в 14 часов.  

анастасия Воронина

На начало 2013 года  в официальной оче-
реди в детские сады Воронежа значатся около 
2370 малышей. И это при том, что за послед-
ние четыре года было открыто 168 дополни-
тельных групп, что дало около трёх тысяч 
дополнительных мест. Когда и каким образом 
удастся устроить всех желающих дошколят 
в детские сады? Этот вопрос стал главным 
на совещании губернатора Воронежской 
области Алексей Гордеева и руководителей 
профильных департаментов и управлений 
правительства области и городской админи-
страции, а также представителей крупных 
строительных компаний региона, сообщило 
Управление по взаимодействию со СМИ и 
административной работе правительства 
Воронежской области.

- В 2011 году в области родилось свыше 
24 100 детей, в 2012-м – уже 25 780, - сказал 
Алексей Гордеев. – Мы рады увеличению 
рождаемости и надеемся, что этот темп со-
хранится. При этом понимаем, что детишки 
быстро подрастут, возникнет потребность в 
дополнительных местах в детсадах, и мы обя-
заны сделать все, чтобы обеспечить жителей 
этой услугой».

 О принятых мерах по обеспечению жите-
лей Воронежа дополнительными местами в 
дошкольных образовательных учреждениях 
доложил руководитель департамента об-
разования, науки и молодежной политики 
Воронежской области Олег Мосолов: 

- Совместно с Воронежской городской 
думой и мэрией мы рассмотрели несколько 
вариантов устранения дефицита мест в до-
школьных образовательных учреждениях. 
Среди них строительство новых детсадов на 
основе государственно-частного партнер-
ства, проведение работ по реконструкции 
и ремонту уже имеющихся помещений и 
возврат в муниципальную собственность и 
использование по первоначальному назначе-
нию зданий, в которых раньше располагались 
детские сады. 

По предварительной договоренности с 
бизнес-сообществом, в 2013-2014 годах за 
счёт средств строительных компаний в Воро-
неже планируется построить десять детских 
садов общей мощностью свыше двух тысяч 
мест. После сдачи объектов в эксплуатацию 
здания постепенно будут выкуплены в му-
ниципальную собственность. Как сообщил 
председатель Воронежской городской думы 
Владимир Ходырев, вместо восьми компа-
ний участвовать в строительстве детсадов 
пожелали тринадцать, это даст городу ещё 
полтысячи мест. 

Дополнительные места добавятся также 
за счёт высвобождения помещений, не-
когда бывших детскими садами, а сейчас 
использующихся в иных целях. Многие 
из них требуют капитального ремонта или 
реконструкции. За два года планируется 
вернуть 19 зданий, что прибавит более 2,5 
тысячи дополнительных мест. Имеется 
резерв в виде перестроенных помещений, 
занятых федеральными структурами. Таким 
образом, появится возможность полностью 
ликвидировать очередь в дошкольные обра-
зовательные учреждения за это время. 

О том, что уже сделано и что делается се-
годня в Воронеже для ликвидации очередей 
в детские сады, на совещании рассказал мэр 
Сергей Колиух. 

- Сегодня городу активно передаются по-
мещения бывших детских садов, строятся 
новые сады, реконструируются и капитально 
ремонтируются имеющиеся, развиваются 
иные формы дошкольного образования. В 
2013 году благодаря капитальному ремонту 
планируется получить свыше 500 дополни-
тельных мест в детсадах, а также провести 
реконструкцию двух дошкольных образова-
тельных учреждений.

 По словам мэра Воронежа, муници-
пальная власть готова предоставить все 
имеющиеся свободные помещения как аль-
тернативу тем структурам, которые сейчас 
размещаются в бывших детских садах. В 
завершении совещания Владимир Ходырев 
обратился к губернатору за содействием в 
решении некоторых вопросов, напрямую 
связанных с возведением новых детсадов на 
основе государственно-частного партнерства. 
По его словам, необходимо минимизировать 
затраты на подключение к сетям коммуника-
ций и установить государственный надзор за 
соблюдением условий контрактов и сроков 
строительства. Алексей Гордеев заверил, 
что областная власть окажет необходимое 
содействие.

- Хочу особо обратить внимание предста-
вителей бизнеса – надо понимать, что, зани-
маясь этим социально значимым проектом, 
заработать не получится. Не ради прибыли 
это делается, а ради детей, в том числе ваших 
детей и внуков, - заявил глава региона.

Каждому  
ребёнку – место  
в детском саду
общество | За два года  
в Воронеже будет построено 
около десяти дошкольных 
учреждений 

алексей петроВ

борисоглебский район
Автомобильное движение прио-

становлено не было. Автотранспорт 
следовал по временному мосту. На 
место аварии выехало руководство 
ФКУ «Черноземуправтодор» и 
генподрядной организации ООО 
«Спецсервис-Регион».

Один из пострадавших 42-
летний сотрудник генподрядной 
организации ООО «Спецсервис-
Регион» Андрей Чеботарев  скон-
чался в больнице. Позже еще два 
строителя обратились в больницу. 
Все четверо на данный момент 
находятся в отделении травмато-
логии. 

Напомним, что  за шесть дней до  
этого, 13 января, также обрушилось 

пролетное строение между опорами 
3-4 (пролета №3). Стрела крана 
упала на временный мост, на два 
часа перекрыв движение автотран-
спорта.  Предварительная причина 
– перегруз пролетного строения 
крановой установкой. Как сообщи-
ли в ФКУ «Чернозем управтодор», 
согласно проекту производства 
работ кран не должен находиться на 
ортотропных (замененных) плитах 
моста. Это является нарушением 
технологии производства работ, 
которая была допущена сотрудни-
ками субподрядной организации 
ООО «В движении».

Тогда погибли два человека
За время эксплуатации мост 

неоднократно обследовался и 
испытывался различными мо-
стоиспытательными бригадами. 

В результате было сделано заклю-
чение о необходимости замены 
железобетонных плит на стальные 
ортотропные.

Изначально планировалось до 
наступления весеннего паводка 
2013 года завершить необходимые 
работы для безопасного проезда 
транспорта по основному мосту 
и восстановить движение транс-
порта по ремонтируемому мосту. 
Окончание работ было намечено 
на июль 2013 года.

В настоящее время для техни-
ческого уточнения причины ава-

рии на федеральной трассе А-144 
Курск-Воронеж-Борисоглебск 
продолжает работать ранее соз-
данная комиссия. В ее состав 
вошли руководство ФКУ «Черно-
земуправтодор» и филиала ФКУ 
«Росдортехнология», представи-
тели Управления государствен-
ного автодорожного надзора по 
Воронежской области, научные со-
трудники ВГАСУ, ГипродорНИИ. 
После повторного обрушения 19 
января в состав комиссии вклю-
чены специалисты из Москвы и 
Санкт-Петербурга.

Оценку дадут специалисты
Ситуация | На ремонтируемом мосту через реку Ворона произошло повторное обрушение
На федеральной трассе а144 Курск-Воронеж-Борисоглебск 
19 января в 16.20 на ремонтируемом мосту через реку Ворона 
при разборке железобетонной конструкции 4-го пролётного 
строения произошло обрушение. В результате пострадали 
три человека - сотрудники генподрядной организации ООО 
«Спецсервис-регион». Они были доставлены в Борисоглеб-
скую центральную районную больницу. 

наталья СтолпоВСКая

Ранним утром 20 января 
к памятникам и обелискам 
в честь тех, кто освобождал 
острогожскую землю, были 
возложены венки и живые 
цветы. В честь подвигов со-
ветских солдат, а также тех, 
кто приближал Победу в тылу, 
прогремели залпы салютов 
у Памятного знака, посвя-
щённого 65-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне, мемориала «Вечная 
Слава», Памятного знака в 
честь 60-летия Острогожско-
Россошанской операции в 
1943 году.

- Именно в этот день, 20 
января, знаменуя изгнание 
захватчиков из нашего род-
ного города, над Острогож-
ском взметнулся победный 
стяг, - открыл торжественный 
митинг исполняющий обязан-
ности главы администрации 
городского поселения город 
Острогожск Александр Ко-

лесников. - В ходе блиста-
тельно проведённой советски-
ми войсками Острогожско-
Россошанской операции была 
прорвана долговременная 
вражеская оборона на Среднем 
Дону, началось освобождение 
нашей многострадальной зем-
ли от фашистской чумы.  

200 дней и ночей нахо-
дился Острогожский район в 
немецкой оккупации. За это 
время фашисты сожгли и раз-
рушили все здания, в которых 
размещались предприятия, 
школы, культурные учрежде-
ния Острогожска. Разобрали 
и увезли на строительство 
блиндажей 60 процентов жи-
лых домов. Вывели из строя 
городскую электростанцию 
и систему водоснабжения. 
Было разрушено большинство 
памятников архитектуры и 
культуры. Перестал существо-
вать музей – ценнейшее до-
стояние города. Общий ущерб, 
нанесённый городу и району, 
составил свыше 355 миллио-

нов рублей в исчислении того 
времени. 

- Но никакому подсчёту не 
поддаётся моральный урон и 
множество израненных судеб 
острогожцев, - подчеркнул 
Александр Колесников. - Це-
ной огромных усилий и по-
терь наши солдаты и офице-
ры отвоевали каждую улицу, 
каждый дом. В опустевший, 
разрушенный, разграбленный 
город вошли советские воины. 
В Острогожске не было продо-
вольствия, воды и освещения.  
Но несмотря на это, радость 
переполняла сердца жителей. 
Отдавая должное подвигу 
воинов частей и соединений, 
участвующих в сражении  на 
острогожской земле в мо-
розном январе 1943 года, мы 
помним и о стойкости наших 
земляков, перенесших все  
невзгоды вражеской оккупа-
ции и сохранивших верность 
своей Родине, а затем самоот-
верженным трудом прибли-
жавших светлый час победы 
над врагом.

Проректор по междуна-
родным связям, заведующий 
кафедрой истории Отечества, 
доктор исторических наук, 
профессор ВГАУ им. Петра 
Первого Сергей Филоненко 
отметил то особое место, ко-
торое занимает Острогожско-
Россошанская наступательная 
операция в военной истории 
нашей страны:

- В течение десятилетий в 
ведущих академиях читается 
отдельная лекция, посвящён-
ная этим событиям. Ведь в ходе 
Острогожско-Россошанской 
операции показательное по-
ражение потерпела  вставшая 
под фашистские знамёна Ев-
ропа (здесь воевали сател-
литы фашистской Германии  
- итальянцы, венгры, хорваты, 
словаки, финны, бельгийские 
добровольцы),  была разгром-
лена крупная группировка 
вражеских сил между Волгой и 
Доном. В связи с тем, что коли-
чество уничтоженных войск и 
военнопленных, которые были 
захвачены в ходе сражений под 
Острогожском, грандиозны, 
в истории Великой Отече-
ственной войны Острогожско-
Россошанская наступательная 
операция получила назва-
ние «Сталинград на Верхнем 
Дону».  Цифры красноречивы: 
если под Сталинградом после 
падения Шестой армии Пау-
люса было взято в плен более 
90 тысяч немцев,  то в ходе 
Острогожско-Россошанской 
операции количество пленных 
составило 86 тысяч человек. В 
многотомной истории Вен-
грии эти события охаракте-
ризованы как «Воронежское 
бедствие», хотя их основная 
масса происходила именно 
на территории Острогожского 
района. 

окончание | страница 2

«Спасибо за Победу!»
помни, веруй, гордись! | 20 января в Острогожске прошли торжества,  

посвящённые  70-летию Острогожско-Россошанской наступательной операции

Семь десятилетий назад в ходе одной из первых 
блистательных наступательных операций советских 
войск был освобождён от фашистских захватчиков 
город Острогожск. В минувшие выходные острогожцы 
отдали дань памяти тем, кто пал в боях за освобож-
дение Острогожского района. В торжествах приняли 
участие представители администраций города и 
района, ветераны Великой Отечественной войны, 
гости района, гостеприимные хозяева праздника 
-  взрослые и молодёжь.
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Верность храним оcтрогожской земле.
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иННОвАции

ДеНьги

Электронное  
взаимодействие

светлана вИКТоРова

П о  с л о в а м  п р е м ь е р -
министра, в начале 2011 года 
в стране было менее 200 много-
функциональных центров, а 
сейчас их более 600. Но си-
туация неравномерная. Высту-
пивший с докладом министр 
экономического развития 
Андрей Белоусов перечис-
лил задачи, которые должны 
сделать регионы для макси-
мально быстрого достижения 
положительных результатов. 
Среди них - формирование 
схемы территориального раз-
мещения МФЦ и выделение 
финансирования. В числе ре-
гионов, где «заложены деньги 
в бюджет, необходимые для 
развёртывания сети и обеспе-
чения необходимого охвата 
уже в полной мере», министр 
назвал и Воронежскую об-
ласть. К 2015 году целевой 
охват населения в нашем ре-
гионе планируется на уровне 
97 процентов, а объём вы-
деляемых средств составляет 
475 миллионов рублей. Высту-
пивший затем министр связи и 
массовых коммуникаций РФ 
Николай Никифоров отме-
тил, что дальнейшее развитие 
системы межведомственного 
электронного взаимодействия 
при предоставлении государ-
ственных и муниципальных 
услуг будет вестись с учётом 
проекта МФЦ. Карта разме-

щения центров при этом будет 
взята за основу для обеспече-
ния широкополосного доступа 
к информации по всей стране

Дмитрий Медведев, об-
ращаясь к главам регионов, 
подчеркнул: 

- Вы обязаны обеспечить 
реализацию решений. В этот 
проект нужно вложиться – и 
интеллектуально, и органи-
зационно, и финансово. От 
того, насколько будет удачным 
проект по созданию МФЦ, 
зависит в известной степе-
ни будущее государственной 
власти.

Напомним, что на сегодня 
в Воронежской области орга-
низовано оказание государ-
ственных и муниципальных 
услуг по принципу «одного 
окна» в девяти  многофунк-
циональных центрах. По дан-
ным системы электронной 
очереди, наиболее востребо-
ванными в МФЦ являются 
услуги в области социальной 
защиты населения, по госу-
дарственной регистрации 
прав и кадастровому учё-
ту объектов недвижимости 
и Отделения Пенсионного 
фонда РФ по Воронежской 
области. Востребованными 
являются услуги АУ «МФЦ» 
и по приёму документов для 
выдачи паспорта гражданина 
РФ,и комплексные услуги по 
оформлению недвижимости 
по принципу «одного окна».

- Виктор Владимирович, сре-
ди муниципальных образований 
Воронежской области Лискин-
ский район лидирует по многим 
направлениям, в том числе по 
сельскому хозяйству. Но до-
стигнутое наверняка не предел. 
Не так ли? 

- В прошлом году мы дей-
ствительно сумели достичь 
хороших показателей в сель-
ском хозяйстве. Район занял 
второе место по урожайности 
зерновых (35 ц/га), хорошие 
результаты получены по са-
харной свекле, кукурузе, под-
солнечнику. 

Но наш конек – это живот-
новодство. В районе содержит-
ся 15 800 дойных коров, 54 000 
голов крупного рогатого скота. 
Еще не так давно надоев в 5-6 
тысяч килограммов молока 
от одной коровы добивались 
лишь отдельные племенные 
предприятия, по итогам 2012 
года средний надой по району 
– 6060. 

Тридцать семь областей 
Российской Федерации, ко-
нечно, каждая в отдельности, 
производят молока меньше, 
чем наш район, или столько 
же. Вот цифры на 20 января 
2013 года: Лискинский район 
сейчас производит- 245 тонн 
в сутки, Костромская – 183 
тонны, Тамбовская – 93 тонны,  
Волгоградская – 102 тонны. В 
прошлом году район произвел 
84,5 тысячи тонн молока. Мы 
ставили задачу: произвести 
100 тысяч тонн молока в 2014 
году, но эта планка, по всей 
вероятности, будет взята на год 
раньше, в текущем году. 

Наш показатель по мясу 
уже превысил 100-тысячную 
отметку. В 2012 году мы про-
извели 103,5 тысячи тонн го-
вядины, свинины, птицы. Это 
51 процент от всего объема, 
произведенного в Воронеж-
ской области. Причем более 
90 тысяч тонн – вклад ООО 
«ЛИСКо Бройлер». Соседняя 
Тамбовская область недавно 
тоже вышла на схожие пока-
затели, но ведь это область, а 
мы – район.

В сельском хозяйстве у нас, 
непосредственно в производ-
стве, без перерабатывающих 
предприятий, работает поч-
ти шесть тысяч человек. Их 
средняя зарплата на первое 

января составила 20496 рублей.
Наши аграрии активно 

внедряют новые технологии, 
изучая мировой опыт. Но нам 
есть еще к чему стремиться, и 
мы будем приводить в действие 
все имеющиеся резервы.

Считаю, главный фактор на-
ших достигнутых результатов в 
сельском хозяйстве – это поря-
док с землей. Вся она на учете 
и ее используют эффективно 
наши землепользователи.

- Лискинский район привле-
кателен для инвесторов. Каковы 
основные пункты инвестицион-
ного развития территорий? Что 
ждет лискинцев в ближайшей 
перспективе?

- В текущем году ООО 
«ЭкоНива-Агро» планирует 
запустить молочный комплекс 
на две тысячи голов в с. Пе-
тровское. Первая очередь уже 
готова. Нас поддерживает гу-
бернатор в строительстве еще 
одного молочного комплекса 
на 2200 коров в с. Дракино, а 
это дополнительные налоги и 
рабочие места.

В апреле будет введен в 
эксплуатацию и завод ООО 
«Трау Нутришен Воронеж», 
входящий в состав голландской 
компании Nutreco – мирового 
лидера в производстве кормов 
для животных.  Общий пла-
нируемый объем инвестиций 
– 800 миллионов, 130 рабочих 
мест. Предприятие станет са-
мым современным в стране 

из имеющихся в этой отрасли. 
Будет наращивать объемы 

производства ООО «ЛИСКо 
Бройлер» - от полученных в 
2012 году 90 тысяч тонн до 100 
тысяч тонн в 2013-м. Это еще 
новые рабочие места.

ЗАО «Интеринвест-Э» за 
счет реконструкции планирует 
резко увеличить и так нема-
ленькие объемы производства 
мела и извести.

Вообще, весь мир борется 
за создание рабочих мест. У 
нас здесь более-менее порядок. 
Сейчас имеется 270 вакансий, 
а летом их количество дохо-
дит до 700-800.  Мы будем и 
впредь этим заниматься. К нам 
ездит на работу много людей 
из соседних районов. Большой 
спрос на строящееся жилье. В 
домах, которые будут сдаваться 
в III и IV кварталах 2013 года, 
квартиры уже проданы. Сло-

вом, трудовые 
кадры к нам едут 
отовсюду, надо 
дать им работу.

-  Круг  еже-
дневных забот 
органов район-
ной власти – это 
водоснабжение, 
г а з и ф и к а ц и я , 
б л а г о у с т р о й -
с т в о  т е р р и т о -
рий, жилищно-
к о м м у н а л ь н о е 
х о з я й с т в о .  А 
еще - развитие 
м а т е р и а л ь н о -
технической базы 
общеобразова-
тельных учреж-
дений,  дорож-
ное хозяйство, 
ремонт зданий, 
о т н о с я щ и х с я , 
прежде всего, к 

социальной сфере. 
Насколько актуальны сегодня 
эти проблемы для Лискинского 
района?

- В этом откровенно слабых 
мест у нас нет, хотя и недо-
статки есть, и порою возникают 
проблемы.  Мы, безусловно, 
стремимся жить лучше, а ка-
чество жизни складывается из 
многих показателей. В наших 
селах вы не увидите улиц, где 
дома стоят в ряд с заколочен-
ными дверями и выбитыми 
окнами. Села у нас живые, а 
их 76. Инфраструктура в них 
развита - еще 15 лет назад мы 
первыми в  области закончили 
газификацию района. Нет про-
блем и с водоснабжением. У нас 
прекрасные школы, в каждом 
поселении есть детские сады. 
Все населенные пункты свя-
заны между собой хорошими 
дорогами. Сохранилась муни-

ципальная автоколонна, кото-
рая занимается регулярными 
перевозками людей, причем в 
отдаленные поселения - мини-
мум два раза в день.  В ряд сел 
автобусы делают и более 10-20 
рейсов в день. У нас хорошие 
Дома культуры, клубы, крепкая 
спортивная база... В общем, 
за социальную сферу города 
и сел - за что, собственно, от-
вечает муниципалитет, - мне 
не стыдно. 

Через два-три года мы до-
ведем наши дороги до высокого 
уровня, благо заработал об-
ластной дорожный фонд, а это 
нам большая помощь.

Город очень активно раз-
вивается: открываются новые 
предприятия, строится много 
жилья, поэтому мы начинаем 
строить новый водозабор, что-
бы не случилось, что мы через 
4-5 лет будем без воды. Губер-
натор А.В. Гордеев нас в этом 
поддерживает.  Что касается 
сельских поселений, то нам 
понадобится еще максимум 
два - три года, чтобы довести 
ситуацию с водоснабжением 
до идеальной - когда вода есть 
в любое время года,  круглосу-
точно и в каждом доме.

- Вы не первый год работаете 
по закону о местном самоуправ-
лении. Какие поправки вы внес-
ли бы в этот закон?

- В Законе №131 есть одно 
упущение: в поселениях сегод-
ня главные не главы, а пожар-
ные инспектора, экологи, са-
нитарные врачи... Безжалостно 
штрафуют директоров детских 
садов, школ, глав поселений. К 
примеру, в школьном туалете 
обнаружили отсутствие ерши-
ка – мальчишки бросили его 
в другой угол. В присутствии 
санврача ершик переложили 

на место, но штрафа директор 
школы не избежал. Две лам-
почки в самой крупной школе 
из тысячи не горят – штраф, 
дырочка в линолеуме размером 
полтора на полтора сантиме-
тра – штраф, ложки в детском 
саду лежат горизонтально, а не 
вертикально - штраф. Это что? 
Конструктивная работа? Либо 
мы вместе наводим порядок, 
либо такое буквоедство до до-
бра не доведет. 

Я - член Совета при Прези-
денте Российской Федерации  
по развитию местного само-
управления. В конце января 
будет заседание – где как раз 
будет обсуждаться эта про-
блема. Руководители страны 
обеспокоены таким положе-
нием…

Словом, в сельском поселе-
нии ответственное лицо – гла-
ва. Его должны поддерживать 
районные власти, областные 
и федеральные структуры. 
Возникла проблема – надо 
сначала разобраться, а потом 
его наказывать. 

- В таком случае интересно, а 
как идет работа по формирова-
нию электронного правительства 
в районе?

- Электронное правитель-
ство – очень перспективный 
проект. Мы его делаем, но для 
его реализации надо не только 
установить оборудование и 
обучить сотрудников муни-
ципалитетов – надо повышать 
уровень компьютерной грамот-
ности населения.  

А пока так называемое «руч-
ное управление» имеет право 
на существование. Я его тоже 
пока практикую.

Беседовала  
Марина Калинина.

Лиски - Воронеж.

ответственность власти | 2012 год дал и положительные и отрицательные результаты во всех сферах нашей жизни.  
Сделать выводы, взять  все хорошее и идти вперед – задачи властей всех уровней, в том числе муниципальных

Глава администрации Лискинского района Виктор ШеВцоВ: 

«Мы стремимся жить лучше»
Сегодня «Коммуна» начинает публикацию серии ма-
териалов под рубрикой «ответственность власти». ее 
не случайно открывает интервью руководителя Ли-
скинского муниципального района Виктора Шевцова: 
наперекор всем трудностям данный район успешно 
развивается и имеет хорошие перспективы. Здесь 
уже приняты реальные меры к тому, чтобы повысить 
уровень жизни как в городе, так и в селе.  

Виктор Шевцов.

В новом Ледовом дворце.                                                                                         В одном из цехов ООО «ЛИСКо Бройлер».

Новые формы документооборота активно 
входят в нашу жизнь
Предоставление государственных и муниципаль-
ных услуг по принципу «одного окна» и организация 
межведомственного электронного взаимодействия, 
другими словами – создание в регионах много-
функциональных центров, стали главной темой на 
видеоконференции, которую провёл Председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев. В работе ви-
деоконференции принял участие губернатор Алексей 
Гордеев, сообщает Управление по взаимодействию 
со СМИ и административной работе правительства 
Воронежской области. 

МеДициНА

Грипп пока в обороне 
Борис оРлов

Мы уже привыкли, что с конца декабря и начала января 
число кашляющей и чихающей публики резко прибавляется. 
Врачи не успевают ходить по домам и выписывать гриппозным 
страдальцам освобождения от работы. Нынче на удивление 
спокойная обстановка, зияющих брешей в дружных коллектив-
ных рядах не наблюдается. Зараза ушла в оборону, и воронежцы 
пока не ощущают неприятностей. 

- Так будет продолжаться по крайней мере ближайшие две 
недели, а может быть, и больше, - говорит заместитель началь-
ника отдела эпиднадзора Роспотребнадзора Ольга Кравцова. – 
Уровень заболеваемости стабилен, и до преодоления эпидпорога 
пока ещё очень далеко. Результаты мониторинга говорят о том, 
что предпосылок к резкому изменению ситуации не видно. 

В минувшую неделю к врачам обратилось за помощью всего 
лишь 5156 воронежцев, в декабрьские недели обращалось 6,5 
– 7 тысяч человек. Малые цифры объясняются хорошей им-
мунной прослойкой населения. Во-первых, многие, переболев 
гриппом в прошлую эпидемию, имеют теперь устойчивость к 
нынешнему штамму гриппа, во-вторых, к Новому году удалось 
привить более 700 тысяч жителей области. То есть каждому 
третьему нашему земляку эта зараза не страшна. Врачи с удив-
лением отмечают, что сегодня по всей области болеет меньше 
тысячи школьников. 

Эпидемиологи выделили нынче три уже хорошо известных 
им возбудителя болезни. Значит, в ближайшие недели ждать 
каких-то неожиданностей вряд ли нужно. Среди населения 
преобладает в настоящее время циркуляция парагриппа, а это, 
как говорится, совсем другая история. 
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В связи с этим хочется от-

метить, что юбилейные меро-
приятия, которые проходят на 
острогожской земле, – события 
европейского значения. В стра-
нах Европы Острогожск знают 
именно благодаря подвигу 
наших бесстрашных воинов. 
Спасибо им большое за эту 
Победу!

 Тёплые слова признатель-
ности ветеранам произнёс на-
чальник Острогожского отде-
ления ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Сергей Коновалов, 
заметивший, что время оказа-
лось не властно над людской 
памятью о подвиге защитников 
нашей земли:

- В связи с 65-летием По-
беды в Великой Отечественной 
войне и как дань памяти тем, кто 
воевал под Острогожском, ру-
ководство компании «Газпром 
трансгаз Москва» участвовало 
в установке здесь обелиска 
Победы. Низкий поклон вам,  
дорогие ветераны! Дай Бог вам 
долголетия и благополучия.

 В торжествах, посвящённых 
юбилейной дате,  принимали 
участие Владимир Шкунов 
– сын командира полка Алек-
сандра Шкунова, погибшего в 
боях за село Девица, Михаил 
Шварцман – сын, погибшего 
в боях за Острогожск Матвея 
Шварцмана.

- Горько говорить об этом, 
но в 90-е годы нас коснулась 
беда отчуждения от своего 
прошлого, - сказал  Владимир 
Шкунов, - в связи с этим оказа-
лись разрушены близкие серд-
цам простых людей  реликвии, 
обесценены важные моменты 
нашей истории. Незыблемым 
и святым осталось лишь отно-
шение к подвигу отцов и дедов, 

к живым страницам Великой 
Отечественной войны. Уверен, 
что, как и в 1943 году, эти со-
бытия станут тем рубежом, с 
которого начнётся возрожде-
ние России. Большую надежду 
на это даёт подвижничество 
острогожцев. На протяжении 
десятилетий они бережно от-
носятся к своей истории, к 

памяти тех, кто навсегда вписан 
в летопись района.

 То, как бережно и заботливо 
относятся жители района к 
памятникам и братским моги-
лам освободителей, отметил 
руководитель общественного 
патриотического объединения 
«Патриоты России», доктор 
исторических наук  Павел 
Золотарёв:

- За предшествующие юби-
лейной дате три дня я проехал 

по сёлам района и обратил 
внимание на то, что везде на 
могилах и памятных знаках 
живые цветы и венки. Значит, 
народ помнит – не забывает 
подвигов тех, кто проливал 
свою кровь на этой земле.

Обращаясь к своим товари-
щам – ветеранам, председатель 
районного совета ветеранов 

войны и труда Александр Су-
воров напомнил:

 - Сегодня мы воздаём долж-
ное памяти тех, кто не уронил 
своё человеческое достоин-
ство, кто в безвестье, но не в 
бесчестье пропал в горниле 
жестокой войны. Мы в не-
оплатном долгу перед людьми 
этого героического поколения.  
Их беззаветная преданность 
Отечеству, крепкий боевой дух, 
верность долгу и присяге явля-

ются немеркнущим примером 
нравственной высоты. Дорогие 
ветераны, от всей души желаю 
вам и всем острогожцам  мира, 
долголетия, благополучия.

Своё отношение к событиям 
января 1943 года и бесконечное 
уважение к тем, кто принимал 
в них участие, выразили прак-
тически все жители района. На 
площадке Острогожского дома 
культуры были организованы 
выставки работ учащихся дет-
ской художественной школы, 
книжные выставки, экспози-
ции работ мастеров народного 
творчества. Ярким штрихом 
праздника стал открытый урок 
«Портрет ветерана», в котором 
приняли участие учащиеся дет-
ской художественной школы. 
В зале Дома культуры прошла 
премьера документального 
фильма, специально созданно-
го к юбилейной дате освобож-
дения города Острогожска (ав-
тор В.В.Волошин), состоялся 
праздничный концерт творче-
ских коллективов района. За-
вершились торжества вручени-
ем памятных медалей «70 лет 
Острогожско-Россошанской 
операции», которыми от имени 
администрации Острогожского 
муниципального района были 
награждены  Василий Казьмин, 
Александр Колесников, Васи-
лий Старыгин (посмертно), 
Виктор Нагорный, Серафима 
Мазикина, Валентина Коврова, 
Василий Борзенков, Иван Не-
зовибатько, Михаил Воробьёв, 
Анатолий Снегов,  Сергей 
Филоненко, Павел Золотарёв, 
Владимир Шкунов, Михаил 
Шварцман, Виктор Стрелкин 
- те, кто своими достижениями 
и победами заслужили право 
быть вписанными в историю 
Острогожского района.  

«Спасибо за Победу!»

Память бесценна.

ЭКОНОМиКА

Впредь наука будет!
Сейчас у каждого предприятия есть 
проблемы, но всегда ли они неизбежны?
Николай сТаРЫХ

Обратимся к поучительной практике двух хозяйствующих 
субъектов Воронежской области. Им обоим грозит банкротство 
по причине собственных просчётов, которые помножились на 
«объективные причины  российской современности».

Расположенный в одном из сельских районов Воронежской 
области мукомольный завод может потерять за долги почти всё 
своё имущество. Дело в том, что довольно-таки крепкая фирма 
намеривалась укрепить свою экономику за счёт банковских 
кредитов, но «всесторонне обоснованные расчёты» ожидаемого 
результата не дали. Более того, обернулись настоящей головной 
болью: по информации ИА «Спарк», исковые требования к заво-
ду составляют почти 90 процентов от его активов. И это при том 
что выручка в 2011 году достигла 282 миллионов рублей. 

Теперь просчитавшиеся мукомолы обходят десятой дорогой 
банковские учреждения, но вынуждены то и дело встречаться с 
их представителями на заседаниях третейского и арбитражного 
суда. Только ведь пословица гласит, что бедному судится – лишь 
время терять. Недавно воронежский арбитраж сделал вполне 
предсказуемое предписание: реализовать имущество завода на 
публичных торгах, чтобы удовлетворить все исковые требования 
кредиторов.

А вот один из воронежских спиртзаводов в середине про-
шлого года перестал работать в производственном режиме из-за 
того, что нарушил порядок предоставления сведений в Единую 
государственную автоматизированную информационную си-
стему (ЕГАИС). 

События же развивались по нарастающей: сначала действие 
заводской лицензии на производство этилового спирта было 
приостановлено, а затем эту лицензию вообще чуть не отобрали. 
Последнее инициировало Росалкогольрегулирование, решившее 
вдруг (или не вдруг?) решительно пресекать нарушения в вопро-
се предоставления предприятиями сведений в ЕГАИС.

 Хорошо ещё, что воронежский арбитраж пришёл к выводу: 
аннулирование лицензии является весьма серьезным наказани-
ем, а веских обоснований для этого Росалкогольрегулирование 
не представило. Ведь в самом деле, не вина же производственни-
ков в том, что поступившие не в срок в инфосистему  сведения 
учесть и исправить невозможно, так как дата устанавливается 
самой системой по факту подачи отчётных сведений и не может 
быть изменена.

 Но в любом случае данное предприятие само наказало себя: 
оно понесло ощутимые потери, хотя имело неплохой потенциал 
(по информации ИА «Абирег», чистая прибыль за 2011 год со-
ставила 31,6 миллиона рублей).

 Остается только надеяться, что урок пойдёт впрок.

Всё дороже и дороже
светлана ШаМаКИНа

Ежегодно в преддверии зимних праздников цены на про-
дукты взметаются ввысь. По завершении торжеств мы ждём 
их снижения. Но не тут-то было: цены продолжают расти. С 
констатацией этого грустного факта сталкивается каждый из 
нас, заходя в магазин или на рынок. Цены, в отличие от морозов, 
этой зимой «кусаются». 

По данным статистики, на потребительском рынке Воро-
нежской области рост цен на товары и услуги с начала про-
шлого года составил 107,3 процента, что на 3,2 процента выше 
аналогичного показателя 2011 года. В декабре же 2012 года 
(по сравнению с таким же месяцем 2011-го) цены на продо-
вольственные товары повысились на 9,4 процента. 

Больше других подорожал виноград. Рост цен на него со-
ставил 19,3 процента. Подорожали на 3,2 – 13,8 процента и 
более насущные продукты - говядина, баранина, яйца, сахар, 
манка, овсяные хлопья, картофель и овощи. Стали доступнее 
для потребителя живая и мороженая рыба и даже своеобразные 
деликатесы - зефир, апельсины и сухофрукты. Эти продукты 
подешевели на 1,5–5,8 процента.

Ну а в целом стоимость минимального набора продуктов 
питания в расчёте на месяц в декабре 2012 года в регионе 
составила 2305 рублей, то есть возросла с начала года на 5,3 
процента.

 Как сообщили в пресс-службе Воронежстата, подорожали 
в декабре на 4,4 процента и некоторые непродовольственные 
товары. На 3,2–6,1 процента почему-то поднялись цены на 
пододеяльники и простыни. А вот повышение цен на жен-
ские зимние пальто, наверное, логично. Подскочили цены и в 
аптеках - на самые востребованные в зимний период товары: 
термометры и аспирин, а также нитроглицерин. 

Тарифы на услуги, оказываемые населению, с начала года 
тоже увеличились. Здесь рост составил 8,3 процента. Суще-
ственно – на 22,6 процента – возросла плата за проезд в поездах 
дальнего следования.
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Письмо в редакцию
«Более двадцати лет я ра-

ботал в ОАО «МРСК-Центра 
филиал «Воронежэнерго» 
электромонтером высоко-
вольтных линий. За это время 
трижды был признан лучшим 
по профессии. Наша бригада 
неоднократно занимала призо-
вые места в межотраслевых со-
ревнованиях. В июле 2011 года 
наш мастер получил задание 
от начальника Калачеевского 
участка Г.В.Краснолуцкого, 
заключающееся в том, что 28 
июля помимо своей основной 
работы мы должны спилить не-
сколько тополей около здания 
Верхнемамонского РОВД. С 
просьбой о проведении этих 
работ к Г.В.Краснолуцкому 
обращался майор милиции 
А.И.Бобраков.

При падении дерева я был 
придавлен стволом к пору-
бочным остаткам и получил 
тяжелую травму. Во время рас-
следования несчастного случая 
стали выявляться удивитель-
ные вещи. Заявлялось, что 
Г.В.Краснолуцкий уже давно 
находится в отпуске, и никаких 
распоряжений по проведению 
работ не давал. Мастера и всю 
бригаду обвинили в том, что 
работы производились по на-
шей собственной инициативе, 
без уведомления руковод-
ства, а значит, не в интересах 
работодателя. На заседании 
комиссии по расследованию 
несчастного случая все пред-
ставители «Воронежэнерго» 
вынесли вердикт, что случай не 
связан с производством. Когда 
же государственный инспектор 
труда обязал работодателя при-
знать травму производствен-
ной, моя родная организация 
тут же принялась оспаривать 
это решение в суде, указывая, 
что заключение вынесено без 
учёта всех обстоятельств про-
исшедшего. Очень обидно было 
всё это наблюдать. 

В суд мне пришлось ездить, 
находясь на амбулаторном 
лечении. Передвигался на ко-
стылях. Работодатель пред-
ставлял в суд весьма странные 
документы: одни практически 

не читались, в других утверж-
далось, что электромонтер не 
должен подчиняться мастеру, а 
мастер, в свою очередь, не под-
чиняется начальнику участка. 
Из командировочного удо-
стоверения, предоставленно-
го работодателем, следовало, 
что я был направлен совсем в 
другой район, но моя подпись 
была сфальсифицирована. 
Естественно, обратился в след-
ственные органы с просьбой 
провести почерковедческую 
экспертизу, однако выясни-
лось, что работодателем утерян 
оригинал этого документа. 
Несмотря на всё это, район-
ный суд всё же встал на мою 
сторону. Кассационную жалобу 
«Воронежэнерго» коллегия об-
ластного суда тоже отклонила. 
В настоящее время я нахожусь 
на второй группе инвалид-
ности, а мастера уволили за 
однократное грубое нарушение 
трудовых обязанностей.

Владимир Кирсанов,  
бывший электромонтер  

«Воронежэнерго». 

По просьбе редакции «Ком-
муны» руководство МРСК Цен-
тра филиал «Воронежэнерго» 
дало свои пояснения по этой 
ситуации. 

 «Несчастный случай про-
изошел с электромонтером 
по ремонту воздушных линий 
электропередач 5-го разряда 
Кирсановым В.М. в команди-
ровке. Как следует из приказа 
о направлении его в коман-
дировку в Петропавловский 
РЭС, а также служебного за-
дания, целью его командиров-
ки были работы по расчистке 
трассы линий электропередач 
ст.Меловая-Журавка. Несчаст-
ный же случай произошел при 
спиливании тополей у зда-
ния РОВД с.Верхний Мамон. 
Спиливание тополей у здания 
РОВД в объём производствен-
ного задания на команди-
ровку не входило. … данные 
работы осуществлялись не в 
интересах работодателя и не 
обусловлены трудовыми отно-
шениями…решение привлечь 
персонал бригады Калачеев-
ского участка службы ЛЭП 

мастер Котляров Г.В. принял 
самостоятельно. 

Согласно должностной ин-
струкции электромонтер Кир-
санов непосредственно под-
чиняется начальнику участка 
службы линий Управления вы-
соковольтных сетей. Аналогич-
ное указание на непосредствен-
ное подчинение работника на-
чальнику службы содержится 
в п.1.7. трудового договора с 
Кирсановым от 24.03.2004г. 
Таким образом, мастер Кот-
ляров Г.В. работодателем или 
же его представителем по от-
ношению к Кирсанову В.М. не 
являлся, следовательно, давать 
обязательные к исполнению 
поручения на исполнение ра-
бот права не имел. Аналогич-
ное положение содержится в 
п.7.14 должностной инструк-
ции Кирсанова, где указано, 
что он выполняет только те 
работы и только в том объёме, 
который определён задани-
ем, распоряжением непосред-
ственного руководителя, а так 
же выполняет распоряжения 
только своего непосредствен-
ного руководителя или лица, 
его замещающего.

…Следовательно, приступая 
к опиловке деревьев у здания 
РОВД, Кирсанов действовал 
самовольно, вразрез со своей 
должностной инструкцией 
(приступил к работе, данной 
неуполномоченным лицом, 
при этом не получив наряда-
допуска), а также служебным 
заданием, полученным у ру-
ководства при направлении в 
командировку.

В законодательстве даны 
исчерпывающие случаи, когда 
несчастный случай считается 
не связанным с производством. 
На наш случай этот перечень 
не распространяется. … со сто-
роны ОАО «МРСК Центра» 
Кирсанову было предложено 
пройти лечение в одной из 
московских клиник с оплатой 
всех связанных с этим лече-
нием расходов. Он от такого 
лечения отказался. В конечном 
результате Кирсанову со сторо-
ны ОАО «МРСК Центра» про-
ведены все денежные выплаты 
в соответствии с действующим 
законодательством… 

Заместитель генерального 
директора – директор  

филиала Клеймёнов И.П.» 

Из акта о несчастном случае 
формы Н-1, составленного госу-
дарственным инспектором труда 
А.В.Трубчаниновым:

«…Решение привлечь пер-
сонал бригады Калачеевско-
го участка службы ЛЭП на 

спиливание тополей у зда-
ния РОВД с.Верхний Мамон 
мастер Г.В.Котляров принял 
самостоятельно, в объём про-
изводственного задания на 
командировку это не входило. 
Но действия мастера Котляро-
ва и членов бригады соверша-
лись с ведома представителя 
работодателя (начальника 
Калачеевского участка службы 
ЛЭП), так как привлечение к 
работе в этот день автовышки, 
которая по условиям работ по 
распоряжению от 28.07.2011г. 
была не нужна, подтверждает 
осведомленность руководства 
Калачеевского участка службы 
ЛЭП. 

Работа по валке тополя была 
организована неудовлетвори-
тельно, не было оформлено 
наряда-допуска, в котором 
должны указываться безопас-
ные приемы выполнения дан-
ных работ, из-за чего стало 
возможным неправильное вы-
полнение пропила при валке 
ствола… При падении ствола 
на порубочные остатки комель 
подпрыгнул вверх, при этом 
ударил и придавил к порубоч-
ным остаткам В.М.Кирсанова. 
Члены бригады помогли ему 
высвободиться из под ство-
ла. Нарушения должностных 
обязанностей и инструкций 
по охране труда в части выпол-
нения работ без оформления 
соответствующих документов, 
допущенные членами бригады 
и пострадавшим, свидетель-
ствуют об исполнении ими 
трудовых обязанностей».

Несколько  
необходимых  
замечаний 

Несообразностей в этом 
деле более чем достаточно. Ру-
ководство «Воронежэнерго» 
четко обозначает, что во время 
командировки электромонтер 
Владимир Кирсанов обязан 
был руководствоваться распо-
ряжением непосредственного 
руководителя, то есть началь-
ника участка службы линий 
Управления высоковольтных 
сетей (УВС), который во вре-
мя командировки находился в 
Калаче. Значит, сам Владимир 
Михайлович и другие члены 
бригады, находящиеся от на-
чальника за 80 километров 
в Верхнем Мамоне, должны 
были по любому поводу свя-
зываться с ним и спрашивать 
разрешения? Зачем же тог-
да рядом с ними находился 
мастер Геннадий Котляров? 

Если на время командировки 
он не являлся для рабочих 
непосредственным руководи-
телем, то какова была его роль 
в этой поездке? Утверждается, 
что начальник УВС не знал о 
намерении бригады пилить 
тополя возле здания Верхне-
мамонского РОВД. Если это 
так, то кто дал распоряжение 
послать из Калача в Верхний 
Мамон автовышку, которая на 
запланированных ранее рабо-
тах была вовсе не нужна? 

Прав государственный ин-
спектор труда, указавший на 
грубые нарушения правил 
техники безопасности при 
валке тополя. Здесь вина и 
мастера, и электромонтёра. 
Но не потому ли случилось 
ЧП, что электромонтёр 5-го 
разряда Владимир Кирсанов 
обучение по охране труда про-
ходил последний раз в начале 
апреля 2003 года? Вот у про-
фессионала высокого класса 
и могла возникнуть небрежная 
самоуверенность: всегда так 
делали, и всё было нормально, 
сойдёт и на этот раз. Само-
надеянность мог остановить 
мастер бригады, который был 
рядом, но он почему-то не вме-
шался. Выяснили почему? Как 
известно, все правила техники 
безопасности написаны кро-
вью. Вот кровь и льётся, когда 
к опасной работе относятся 
снисходительно. 

С командировочными до-
кументами тоже неясности. 
Пострадавшему электромон-
тёру ставится в вину, что 
бригада была направлена в 
Петропавловский район, а как 
она оказалась в Верхнем Ма-
моне - непонятно. Обвинение 
удивительно, ибо в служебном 
задании от 20 июля 2011 года 
значилась расчистка линий 
электропередач от станции 
Меловой до Журавки, а эта 
трасса, как известно, идет 
по территории нескольких 
районов. 28 июля бригада 
работала в одном километре 
от Верхнего Мамона и квар-
тировала в этом же селе. Об 
этом руководство УВС знало 
прекрасно. Какие могут быть 
претензии? 

Другое дело, что обвинять 
работодателей в подделке его 
подписи на командировке и 
требовать возбуждения уго-
ловного дела Владимиру Кир-
санову вряд ли нужно. Перед 
командировкой все рабочие 
знакомились с необходимыми 
документами, возражений не 
высказали и все отбыли вы-
полнять полученные задания. 
Вот если бы он не поехал в ко-

мандировку, и в связи с этим 
работодатель обвинил его в 
нарушении трудовой дисци-
плины, наложил штрафные 
санкции или даже уволил, 
представив сфальсифициро-
ванные документы, вот тогда 
дело бы действительно «пахло 
уголовщиной». 

«Фиксация несчастных 
случаев не является для пред-
приятия ущербной и ни один 
несчастный случай не скрыва-
ется», - заверило руководство 
МРСК Центра филиал «Во-
ронежэнерго». Это правильная 
позиция. Но зачем же тогда 
завели всю эту волокиту? Как 
совместить действия пред-
приятия и мысль его руко-
водителя И.П.Клеймёнова о 
том, что «происшедшее ЧП 
не входит в перечень несчаст-
ных случаев, не связанных 
с производством»? Почему, 
кстати сказать, ЧП произошло 
28 июля, а акт о несчастном 
случае был составлен только 
29 сентября 2011 года? Чего 
ждали два месяца? Если были 
твердо уверены, что это не 
производственная, а бытовая 
травма, зачем начали судеб-
ные тяжбы с государственной 
инспекцией труда, а не с самим 
потерпевшим? 

Хорошо, что предприятие 
выплатило ему в соответствии 
с законом все необходимые 
денежные средства. Плохо, 
что Владимир Кирсанов от-
казался от лечения в Москве, 
которое ему предлагали за счёт 
«Воронежэнерго». Но почему 
отказался? 

- Потому что я понял: этим 
лечением они хотят просто 
откупиться от меня, - с обидой 
сказал Владимир Михайлович. 
– С такой настойчивостью мои 
бывшие начальники пытались 
доказать, что это не произ-
водственное увечье, а обычная 
«бытовуха». Так что, если бы 
я лечился в Москве, а не хо-
дил на костылях на судебные 
заседания, им точно это уда-
лось. И остался бы я, инвалид 
второй группы, с мизерным 
пособием. Сегодня мне 47 лет, 
но смогу ли я где-то работать, 
если до сих пор на таблетках 
живу и боли в пояснице не 
проходят? 

Что и говорить, печально 
видеть, когда крепкий муж-
чина в зрелом возрасте, любя-
щий свою работу и ещё вчера 
строивший планы на жизнь, в 
какое-то мгновение оказывает-
ся выброшенным на её обочину 
и не представляет, как ему быть 
дальше. 

Борис Ваулин.

Несчастный случай
Ситуация | Кто виноват в том, что люди, с усердием и желанием выполняющие свою работу, становятся вдруг инвалидами? 
На любом производстве есть опасные участки, а уж на 
том, где труд связан с электричеством, производством 
взрывных работ, открытым огнём или рубкой деревьев,  
опасность увеличивается во много раз. Поэтому так 
велика в этих производствах роль точнейшего со-
блюдения правил техники безопасности. Даже самое 
незначительное отступление от них может привести к 
весьма печальным последствиям. Примеров на этот 
счёт масса. Вот ещё один случай, до сих пор не полу-
чивший разрешения. 

В лекционном зале Никитинской библиотеки состоя-
лась презентация «Истории судостроения на верфях 
воронежского края в первой половине XVIII века». 

Виталий ЧерникоВ

Новая книга председателя областного совета краеведов, капи-
тана первого ранга в запасе Валерия Расторгуева – продолжение 
целого ряда подготовленных им исследований. Книги, объеди-
нённые серией «Страницы истории Отечества», выходили в Во-
ронеже, новую же расторгуевскую работу выпустило московское 
издательство «Современная  экономика и право».  

- С финансированием издания помогли бывшие офицеры 
Военно-морского флота, - особо подчёркивал на презентации в 
Никитинке автор. 

На этот раз воронежский военный историк решил рассказать 
о последних годах петровского периода судостроения и (что, 
возможно, даже более любопытно) первом послепетровском 
периоде возобновлении судостроения на воронежской земле. Это 
время до сих пор изучено мало. Значительную часть архивных 
материалов Расторгуев вообще впервые вводит в научный оборот. 
Два года назад он обнаружил уникальные документы, которые 
долгие годы считались утраченными. Благодаря новой книге 
мы имеем возможность узнать детальнее о том, как выглядели 
строившиеся на верфях воронежского края суда. Теперь известны 
даже размеры флагов, мачт. 

Для исследователя той эпохи особую ценность представляют 
двенадцать приложений – данные об организационной структуре 
управления флотов, списки построенных судов и их руководя-
щего состава, сведения об использовании этих судов, чертежи, 
словарь воинских званий и старинных морских терминов и т.д. К 
новой книге прилагаются три карты, иллюстрирующие военные 
действия российских войск в 1736 году. 

КНижНАя пОлКА

Юго-восточники гордятся прошлым своей дороги. 
Одним из событий ушедшего года стал выход в свет 
очередной книги из серии «Библиотека ЮВЖД» –  
«Во главе магистрали». 

наталья ЩелокоВа, 
библиотекарь научно-технической библиотеки ЮВжД

За 146 лет существования Юго-Восточной железной дороги во 
главе магистрали стояли 45 начальников. О ком-то сохранились 
биографические сведения, а от иных почти ничего не осталось. 
Но когда все эти судьбы выстроены в единый хронологический 
ранжир проекта, понимаешь: при всех личностных различиях и 
степени заслуг в главном мы наблюдаем неразделимое, монолит-
ное сообщество командиров железнодорожного дела, на плечах 
которых и возносилась магистраль к вершинам признания. Как 
не вспомнить в этой связи замечательные строки нашего про-
славленного земляка, замечательного русского поэта Анатолия 
Жигулина, строившего в конце 40-х-начале 50-х годов прошлого 
века в качестве политзаключенного таежную дорогу: «Я пронес 
на плечах магистраль многотонную! Вот на этих плечах – поза-
видуйте мне!» 

Состоит книга из двух частей. В первой, «Век девятнадцатый, 
железный…» две главы – «Кадры решают все» и «Строили точно 
в срок». Это исторический обзор первых десятилетий эпохи за-
рождения в России и в нашем регионе нового вида транспорта. 
Читатель может получить представление, какое внимание уделяли 
императорский двор и царское правительство строительству дорог, 
подготовке кадров, созданию специальных учебных заведений.

Более обширна вторая часть - «Во главе магистрали». Пять ее 
глав символизируют собой пять наиболее важных исторических 
эпох в жизни государства и народа.

С полным текстом рецензии вы можете ознакомиться на сайте 
«Коммуны».

Командиры  
магистрали

Читая список  
кораблей

Светлана ШаМакина,
Сергей лЬВоВ

День Богоявления, как ещё 
называют Крещение, это один 
из двенадцати великих празд-
ников Православной Церкви. 
В день Богоявления впервые 
явилась Святая Троица. Бог 
Отец с неба возгласил: «Сей 
есть Сын Мой возлюбленный, 
в котором Моё благоволе-
ние»; Сын Божий принимал 
Крещение от Иоанна, а Дух 
Святой явился в виде голубя 
и спустился на главу Иисуса 
Христа. То есть явились на 
Иордани все три Лица Святой 
Троицы. Такого не было рань-
ше в истории мира. Крестив-
шись от Иоанна Предтечи на 
Иордане, Иисус Христос вы-
шел на проповедь Евангелия 
всем людям.

 О величии праздника сви-
детельствуют и чудодействен-
ные свойства воды. В канун 
Крещения и в сам праздник 
её можно было набрать в хра-
мах и монастырях, а также на 
водоёмах и источниках, где 
совершалось водосвятие 18 и 
19 января. 

- Когда крещенскую воду 
человек принимает с верой, 
то получает от Бога благодать 
и даже, бывает, исцеление 
от болезней. Кто всей душой 
верит и молится – тому даётся 
больше благодати; кто меньше 
верит – тот меньше и полу-
чает. Крещенская вода долго 
хранится. Господь преобразо-
вывает сами свойства воды, и 
она остаётся нетленной долгое 
время, - говорит протодиакон 
Николай Терпугов. 

В Воронежской области 
богослужения прошли в 223 
храмах, церквах и монастырях. 
Кстати, купание в прорубях в 
Крещение Церковным Уста-

вом не предписано. Можно 
купаться, а можно и не купать-
ся. Но желающих окунуться 
в крещенскую воду было не-
мало. Купания организовали 
в 185 купелях. На праздник 
пришли более 70 тысяч во-
ронежцев. Службу по охране 
общественного порядка несли 
1575 полицейских, 160 ра-
ботников частных охранных 
организаций и столько же 
представителей общественных 
формирований, как мы бы ска-
зали раньше – дружинников, и 
230 казаков. Были задейство-
ваны 1583 специалиста регио-
нальной службы спасения, в 
том числе 449 добровольцев 
пожарной охраны, а также 
454 единицы техники. На слу-
чай осложнения оперативной 

обстановки даже был создан 
дополнительный резерв. Блю-
стители порядка внимательно 
следили за тем, чтобы среди 
участников купания не было 
подвыпивших. 

То ли подействовали повы-
шенные меры безопасности, 
то ли воронежцы прониклись 
святостью этого дня, но празд-
нование Крещения в нашем 
регионе прошло без проис-
шествий.

- «Отлично!», «Класс!» - 
делились восторгом все, кто 
совершил омовение в купели 
в крещенскую ночь на Воро-
нежском водохранилище у Ад-
миралтейской площади. Это 
место традиционно считается 
одним из самых массовых. 

К купели были заранее сде-

ланы два подхода с деревянны-
ми настилами и лестничными 
маршами, турникеты. Дно 
купели выложили сеткой, что-
бы погружающегося человека 
случайно не затянуло под лёд. 
На берегу установили две обо-
греваемые палатки - женскую 
и мужскую. В них можно было 
переодеться. Кстати, по сосед-
ству работал буфет с горячим 
чаем и всевозможной сдобой. 
Вся территория вокруг купели 
освещалась походными гене-
раторами региональной служ-
бы спасения и была оцеплена 
службами общественного по-
рядка. Проезд по набережной 
для  транспорта, кроме слу-
жебных машин, перекрыли. 
Дежурили спасатели, полиция 
и врачи «скорой помощи». 

- Мало ли что может слу-
читься - вдруг кому-то плохо 
станет в ледяной воде, - пояс-
нил руководитель региональ-
ного центра Госинспекции по 
маломерным судам Главного 
управления МЧС России по 
Воронежской области Влади-
мир Волков. – Ради безопас-
ности людей мы специально 
вызвали подежурить у купели 
водолазную группу. 

Совершивших же обряд 
омовения у «адмиралтей-
ки» оказалось предостаточ-
но. Даже очередь создалась. 
И малолетних ребятишек 
окунали в крещенскую воду, 
естественно, под присмотром 
взрослых. С удовольствием 
испытал прелести январской 
купели и корреспондент «Ком-
муны» Сергей Кройчик. 

- Я из Твери, приехал сюда 
в командировку, - рассказывает 
после омовения в купели Иван 
Сергеев. - Удовольствие полу-
чил колоссальное, а организо-
вано тут всё замечательно.  

Воронежская пенсионерка 
Елена Ивановна Андреева рас-
сказала, что пришла к купели 
с внучкой. У обеих ощущения 
прекрасные. Единственное, 
что их немного огорчило, так 
это погода. Оттепель стояла, 
а ведь на Крещение всегда 
морозно было. 

На вопрос, не опасно ли 
находиться на льду в пери-
од оттепели, руководитель 
Управления по делам ГО и 
ЧС администрации городского 
округа город Воронеж Сергей 
Хомук ответил:

- Толщина льда - 15-20 сан-
тиметров, не опасно. Но бди-
тельность – превыше всего: 
поставлена задача - не до-
пустить большого скопления 
людей на водоёме, чтобы они 
не провалились под лёд. 

Чудеса Крещения
репортаж | В минувшую субботу прошёл один из великих праздников – Крещение Господне.  
В этот день митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий совершил Божественную литургию  
и Великое водоосвящение в Благовещенском кафедральном соборе 

Такие очереди можно только приветствовать.
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Виталий ЧерникоВ 

Проводился он в номинациях «академическое 
пение» и «народное пение». В воронежское Со-
мово съехались как юные певцы, для которых 
выступление здесь стало дебютом, так и взрос-
лые, уже не первый год заявляющие о себе на 
ниве самодеятельности. Конкурс собрал в этом 
году 25 участников в возрасте от 13 лет, причём 
приехали конкурсанты не только из Воронежа, но 
и из Нижнедевицка. Некоторые уже не впервые 
выступают в Сомово. Организатором смотра вы-
ступило Управление культуры администрации 
Воронежа. 

Хормейстер Воронежского музыкального 
училища имени Ростроповичей, художественный 
руководитель народного ансамбля песни и танца 
«Чернозёмочка» имени В.В.Соломахина Анна 
Скуфьина впервые возглавляла жюри конкурса 
– эту кандидатуру порекомендовала Екатерина 
Молодцова, чьё имя носит «Зимушка». 

- Трогательные впечатления остались от 
взрослых исполнителей, - рассказала она через не-
сколько минут после завершения гала-концерта, - и 
очень понравились дети. Практически всех высту-
павших я видела впервые. Совпадают ли оценки 
жюри с моими личными предпочтениями? Одно-
значно да! У нас даже споров никаких не было. 

В первый из двух конкурсных дней состоялся 
отборочный тур. На следующий день зрители 
пришли, чтобы услышать лучшие из номеров. У 
входа гостей и участников встречали дети из твор-
ческих коллективов ДК «Восток» с эмблемами 
«Зимушки». В фойе была развёрнута выставка 
декоративно-прикладного творчества. 

Открылся концерт выступлением победителя 
международных конкурсов хореографического 
ансамбля «Карусель» с композицией «Метели-
ца». Затем на сцену вышла юная певица Славяна, 
лауреат международных и всероссийских конкур-
сов. Под таким псевдонимом выступает теперь 
начинавшая на этой сцене Софья Онопченко. В 
прежних «Зимушках» она участвовала как кон-
курсантка, и весьма успешно. 

Романсы и арии из оперетт, песни плясовые и ли-
рические, - программа шестой «Зимушки» получи-
лась по обыкновению пёстрой. Хочется надеяться, 
что и в этом году конкурс помог выявить несколько 
талантливых исполнителей, которых ждёт светлое 
будущее. И мы ещё услышим и Марию Рубцову 
из ансамбля «Околица», и Дениса Дашина, и удо-
стоенную спецприза «За сохранение южно-русской 
песенной традиции» Анастасию Шамаеву. 

Семнадцатилетняя Дарья Золотовская учится 
в Воронежском колледже имени Ростроповичей. 
Поёт с четырёх лет. Для неё как сольной ис-
полнительницы «Зимушка» - первый конкурс. 
О нём рассказала юной певице подруга – Соня 
Онопченко. К конкурсу Дарья подготовила две 
песни – плясовую и а капелльную, лирическую. 
На гала-концерте прозвучала одна из них – тро-
гательная «Сронила колечко». 

Да и взрослых конкурсантов тоже хотелось бы 
услышать как-нибудь ещё – например, Алексея 
Попова или Геннадия Лемасова, исполнившего в 
заснеженном субботнем Сомово страстную арию 
из «Баядеры» Имре Кальмана. 

Что будет дальше с победителями? Готовы 
ли организаторы конкурса поддерживать их и в 
дальнейшем? Возможно ли организовать в ДК 
«Восток» сольный концерт кого-то из них (при 
условии, конечно, что те сумеют предложить 
слушателю полноценную программу)? Примеры 
такие уже есть. 

- Софья Онопченко уже три года подряд даёт 
у нас сольный концерт, - рассказывает директор 
ДК «Восток» Ольга Кувшинкина. – И зал всегда 
полон! У нас выступают и местные ансамбли. В 
Сомово много талантливых, певучих детей. Они 
ещё себя покажут! И если кто-то из победителей 
«Зимушки» захочет выступить, мы с радостью 
организуем такой концерт. 

От песен тает снег 
культура |  В ДК «Восток» прошёл VI открытый городской 
конкурс вокалистов имени Екатерины Молодцовой «Зимушка»

Дарья Золотовская и Софья Онопченко.
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Санаторий им.Ф.Э.Дзержинского 
проводит акцию на санаторно-курортные путевки 

до 30 марта! 

Проведите зимние дни с Пользой!

Внимание: 
акция!
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Все виды ритуальных услуг.

Вызов организатора ритуала на дом.

Памятники недорого, а для  
участников ВОВ, умерших после  

1 января 1993г., – за счет средств Мини-
стерства обороны.
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Правда, никаких офици-
альных писем из Российской 
федерации баскетбола (РФБ) 
о прекращении существования 
женской баскетбольной коман-
ды Санкт-Петербурга в адрес 
воронежского клуба пока не 
поступало - был только звонок 
о том, что матчи, назначенные 
на 20 и 21 января, не состоят-
ся. Напомним, что по итогам 
первого круга соревнований 
верхнюю строчку в турнирной 
таблице суперлиги делят как 
раз «Спартак» и представ-
ляющая столицу Татарстана 

«Казаночка». А вслед за этой 
парой расположились наш БК 
«Воронеж-СКИФ» и пензен-
ская «Юность», отстающие от 
лидеров всего на две победы. 

По регламенту соревно-
ваний команде, досрочно со-
шедшей с дистанции и про-
ведшей 50 процентов и более 
игр регулярного чемпионата, в 
оставшихся матчах первенства 
засчитываются технические 
поражения. Таким образом, 
все участники первенства, не 
выходя на площадку, пополнят 
свой очковый багаж двумя по-
бедами над командой из города 
на Неве.

- Снятие с соревнований пи-
терского «Спартака» - большая 
потеря для суперлиги, - считает 
главный тренер БК «Воронеж-
СКИФ» Станислав Истомин. 
- Все это не идёт на пользу 
нашему баскетболу, к тому же 
снижает интерес к чемпионату, 
ведь команда из города на Неве 
была одним из основных пре-
тендентов на первое место. 

БК «Воронеж-СКИФ» про-
должает подготовку к следую-
щим матчам в первенстве стра-
ны: седьмого и восьмого февра-
ля наши баскетболистки про-
ведут в Сыктывкаре поединки 
с местной «Зыряночкой». На 
сегодня из тренировочной ра-
боты выпала центровая клуба 
из столицы Черноземья Ека-
терина Коковихина, у которой 
случился рецидив травмы, 
полученной в заключитель-
ных играх 2012 года. К тому 
же в начале января едва ли не 
половина состава воронеж-
ской команды пропустила ряд 
тренировок из-за простуды и 
высокой температуры. Сейчас 
все игроки в строю, подготовка 
к играм в Сыктывкаре идёт по 
намеченному графику.

Поездка отменяется
баскетбол
Баскетболистки БК «Воронеж-СКИФ», выступающие в 
суперлиге первенства России среди женских команд, 
20 и 21 января должны были провести гостевые по-
единки с лидером соревнований - санкт-петербургским 
«Спартаком». Однако на днях стало известно, что эти 
матчи не состоятся. Причиной отмены календарных 
игр первенства страны стала критическая финансо-
вая ситуация в коллективе из города на Неве. Уже нет 
никаких сомнений в том, что «Спартак» снимается с со-
ревнований: команда не проводит совместных занятий, 
а игрокам и тренерам не так давно было предложено 
искать новые места для трудоустройства.

сергей боГачёВ

На прошлой неделе руководство ФК «Факел» (Воронеж) 
объявило о своем решении расстаться с целым рядом сотруд-
ников. Клуб покинули начальник команды Андрей Карпенко, 
тренеры Владимир Тункин, Геннадий Сошенко и Валерий 
Шантолосов, технический директор Игорь Макаров, админи-
страторы Алексей Клевцов и Андрей Пономарев, врач Евгений 
Гуськов, массажисты Александр Чернышов и Евгений Гудков. 
В новый руководящий штаб вошли: спортивный директор 
Александр Черкес, тренер-селекционер Александр Степин, 
тренер вратарей Руслан Аблаев. На должность старшего 
администратора приглашен Валерий Суховерхов, а его по-
мощником стал Олег Поляков. 18 января к работе с командой 
приступили еще трое специалистов. Помощником главного 
тренера Александра Щеголева стал Игорь Родькин, началь-
ником команды - Юрий Бавыкин, а новым врачом - Констан-
тин Москалев. Было решено сократить ставки технического 
директора и старшего тренера. Из «старой гвардии» в строю 
остался только генеральный директор клуба Ирина Петрова. 
Какой эффект дадут перестановки, узнаем совсем скоро, благо 
весна не за горами.

В четверг, 17 января, в Музее спорта прошла пресс-
конференция, главными действующими лицами которой стали 
руководитель Управления по физической культуре и спорту 
Воронежской области Владимир Кадурин, президент футболь-
ного клуба «Факел» (Воронеж) Евгений Севергин и главный 
тренер Александр Щеголев. Они больше часа рассказывали о 
положении дел в команде и отвечали на вопросы представите-
лей СМИ. Атмосфера, в которой проходила встреча, была даже 
перенасыщена оптимизмом и патриотизмом.  Новый президент 
поведал собравшимся о том, что проблем с финансированием 
в клубе нет. Футболистам и всем сотрудникам выдана зара-
ботная плата по декабрь включительно. Задача, поставленная 
перед командой в начале сезона, остается прежней: завоевание 
первого места в зоне «Центр» и выход в Футбольную нацио-
нальную лигу. 

- Для этого необходимо выиграть все матчи, которые 
осталось провести в сезоне 2012-2013 года, - заявил Евге-
ний Севергин. - Будем надеяться, что тульский «Арсенал», 
опережающий «Факел» на пять очков, дважды оступится. У 
нас такого права нет. Но даже если мы и не догоним Тулу, то 
готовы выйти в ФНЛ со второго места, в случае, если кто-то 
откажется от выступлений в ее составе. Другой проблемой 
Севергин считает чрезмерное количество футболистов, по-
лучающих в клубе зарплату и лишь эпизодически появляю-
щихся на поле. «В заявке 29 футболистов, и это связывает 
руки нам всем», - подчеркнул президент. «Контракты у всех 
футболистов заканчиваются летом, но мы пойдем на то, что-
бы с некоторыми игроками расстаться раньше. Это позволит 
сэкономить средства. Зарплаты игроков в весенний период 
урезаны не будут, так как контракты подписаны и менять их 
условия никто не вправе».

Определилось время и место ближайших учебно-
тренировочных сборов. 30 января «Факел» отправится на 
двухнедельные сборы в турецкий Белек, где помимо трени-
ровок проведет четыре спарринга. Вторые сборы пройдут на 
Кипре. Место третьих уточняется, но это опять будет либо 
Турция, либо Кипр.

- Костяк команды составят те же футболисты, что выходили 
на поле в прошлом году, - рассказал собравшимся Александр 
Щеголев. - Большинство из них имеют большой опыт вы-
ступлений в первой лиге, а некоторые играли и в высшей. Я 
индивидуально побеседовал с каждым. Причин неудачного 
выступления в осенний период не так много, мы их определили. 
Главное сейчас - наладить взаимоотношения внутри коллек-
тива. Определились и с  «болевыми точками». Проблемными 
являются позиции крайних защитников и опорного полуза-
щитника. Ищем и вратаря в пару к Терновскому. Кандидатуры 
есть, но озвучивать фамилии пока не буду. Скажу лишь, что это 
игроки уровня первой лиги. 

Первые новички в команде уже появились. Подписан кон-
тракт с 22-летним воронежским футболистом Владиславом 
Рыжковым, выступавшим в клубах Премьер-лиги «Спартак» 
(Москва), «Кубань» (Краснодар) и «Волга» (Нижний Нов-
город). Вернулся в команду защитник Адиль Ибрагимов. На 
просмотре находятся два футболиста, приехавших из Казани, 
- Кортнев и Гильманов, игравшие за «Рубин-2». Селекционная 
работа будет продолжена и на ближайших сборах.

ПРОИСшЕСтВИя
Обличило видео

Внимание многих россиян привлек ролик в Интернете, ко-
торый зафиксировал конфликт между двумя иностранными 
студентами и молодыми воронежцами. 

Драка, как выяснилось, произошла в Воронеже на улице 
Карла Маркса. Сотрудники отдела полиции не просто об-
ратили на него внимание, а приступили к расследованию 
преступления, хотя заявление в правоохранительные органы 
не поступало. 

В ходе оперативно-розыскных мероприятий участников 
конфликта  установили в течение суток. Ими оказались два 
гражданина Республики Конго в возрасте 21 и 22 года. Оба 
– студенты одного из воронежских вузов. Правонарушители 
были задержаны по месту их проживания в одном из обще-
житий  Воронежа. В отделе полиции они признались в том, 
что в общественном месте нецензурно бранились, оскорбляли 
прохожих. Судья Центрального районного суда за совершение 
административного правонарушения назначил обоим наказа-
ние в виде административного штрафа.

Штраф оплатил из казны
Сотрудники отделения экономической безопасности и 

противодействия коррупции ОМВД России по Калачеевско-
му району установили и пресекли факт растраты денежных 
средств.

В 2010 году директор одного из образовательных учрежде-
ний был оштрафован за нарушение трудового законодательства 
на сумму более 2500 рублей. Житель Калачеевского района вос-
пользовался своим служебным положением и оплатил штраф 
за счёт средств руководимой им организации. Оперативники 
собрали достаточные доказательства причастности задержан-
ного к преступлению. Мужчина признал свою вину, но в от-
ношении должностного лица возбуждено уголовное дело.

Константин ШОМАХОВ.

Девочки с характером

Главное, пожалуй, было в 
том, что у девчушек оказался 
самый настоящий бойцовский 
характер. Их из-за стандарт-
ного теннисного стола едва 
видно, а  самая младшая, Юля 
Камынина, на турнире  обошла  
по показателям не один десяток 
спортсменов и вошла в десятку 
лучших. Восьмого января за-
няла второе место на откры-
том первенстве среди девочек 
годом постарше, проводила 
которое детско-юношеская 
спортивная школа № 16 Во-
ронежа. Открытое первенство 
означает, что принять в нём 
участие могут все желающие 
испытать собственные силы. 
Так что соревноваться Юле 
было с кем. 

Наставницу группы юных 
хохольских теннисистов Люд-
милу Мананникову в своё 
время воспитывал Саркис 
Аветисов, известный в кругах 
спортсменов тренер, мастер 
спорта СССР, воспитавший 
немало чемпионов. Суть в 
том, что заниматься с детьми 

«с нуля» интересно далеко 
не каждому. Все хотят воспи-
тывать «звёзд». Поэтому, как 
правило, детские тренеры ра-
ботают отнюдь не ради денег, 
поскольку общеизвестно, что 
получают сущие гроши. Сар-
кис Степанович детей любит и 
учит их не только профессио-
нализму, но и внимательности, 
стойкости, умению побеждать, 
видеть и учитывать слабые 
стороны противника. Этой  
наукой сам он владеет в совер-
шенстве – много лет пестовал 
сборную детскую команду 
Грузии. Аветисов и сегодня 
безвозмездно консультирует 
свою воспитанницу.  

В Хохольском есть детско-
юношеская спортивная школа, 
но примерно год назад настоль-
ный теннис по настоянию её 
директора Сергея Смотрова, 
невзлюбившего тренера, вы-
вели из штатного расписания. 
И районный отдел образования 
сей факт абсолютно не взвол-
новал (это показательно: кого 
сегодня может обеспокоить 
судьба тренера, оставшегося без 
любимой работы, а уж стремле-

ние детей учиться интересной 
игре и тем более учитывать 
никто не собирался).

Ещё сравнительно недавно 
число детей, желающих трени-
роваться у Саркиса Аветисо-
ва,  доходило до шестидесяти. 
Скольких подростков он увлёк 
спортом и увёл от сомнитель-
ных удовольствий бесцельного 
времяпровождения на улице! А 
после, как видите, его и самого 
выбросили на ту самую улицу. 
Не логично, не прагматично 
разбрасываться такими тре-
нерами, но, увы, таланты у 
чиновников в угоду чьим-то 
амбициям  спроса не имеют.

Сейчас родители приводят 
детей к Людмиле Мананни-
ковой. Группа постепенно ра-

стёт. У неё тоже есть чутьё на 
способных малышей. Софья 
Кирилова ещё не вышла из дет-
садовского возраста, в группе 
занимается с лета. На том же 
открытом первенстве в Воро-
неже в январе заняла шестое 
место среди юных теннисистов 
и вышла в финал.

Таким образом, новый год 
начался для хохольских спорт-
сменок очень удачно. Как знать, 
вполне возможно, что их имена 
ещё прогремят и на олимпиа-
дах, и район будет ими гордить-
ся. Вместе с тренерами ребята 
упорно работают на результат. 
А сама Людмила Мананникова 
учится в аспирантуре Москов-
ской академии физической 
культуры.

спорт | У хохольских теннисисток дорога в большой спорт начинается с детских лет
Людмила Мананникова, тренер группы школьников 
по настольному теннису из посёлка Хохольский, в 
минувшем декабре свозила двух  учениц  второго и 
третьего классов местной школы в Москву, на 14-й 
традиционный турнир «Возрождение». Соперниками 
девочек были спортсмены  из столицы, Коломны, Ка-
захстана, Кирова и других городов страны. Это была 
«разведка боем» - воспитанницы Людмилы впервые 
взяли ракетки в руки полтора года назад.

Людмила Мананникова с воспитанницами  
Юлей Камыниной, Ксюшей Новичихиной,  

завоевавшими в Москве медали.

евгения леЖанина

С заболеваниями органов пищеварения 
хотя бы раз сталкивался каждый человек. А 
после новогодних каникул с праздничны-
ми застольями и дружескими посиделками 
с бокалом вина, вкусной едой и напитками 
желудку и печени приходится особенно 
нелегко. Именно поэтому количество 
людей, обратившихся в начале года за по-
мощью к врачу-гастроэнтерологу, заметно 
возрастает.

 - Проблемы гастроэнтерологического 
характера часто возникают из-за ускоре-
ния ритма жизни, неблагоприятной эколо-
гической обстановки, стрессов, ухудшения 
качества питания и появления новых, в 
том числе генномодифицированных про-
дуктов, - говорит руководитель Центра 
гастроэнтерологии и диетологии Европей-
ской клиники «Сиена-Мед», известный 
врач Людмила Куташова. – Отсюда и по-
явление неприятных симптомов в области 
живота. С такими ощущениями шутить 
нельзя. Изменение стула, дискомфорт в 
области живота, пупка и прямой кишки, а 
тем более рези, боли или кровь при дефека-
ции - это повод обратиться к специалисту. 
Закрывать на недуг глаза нельзя - один и 
тот же симптом может принадлежать раз-
личным заболеваниям, по справочнику 
болезнь не распознать, поэтому рано или 
поздно придется сдавать анализы и про-
ходить обследование у гастроэнтеролога. 

Но чем быстрее это сделать, тем больше 
шансов выявить болезнь на ранних стадиях 
и предотвратить её осложнения.

Специалисты нашего Центра делают 
упор на комплексное исследование про-
блемы, поэтому первичная консультация, 
как правило, проходит с участием других 
специалистов клиники: терапевта, не-
вропатолога, диетолога. Они помогают 
«увидеть» проблему комплексно, со всех 
сторон, чтобы лечение было эффективным 
и безопасным.  

Для своих пациентов мы постарались 
создать максимально комфортные условия. 
Лечение начинается сразу в день обраще-

ния, ведь боли в животе – коварны, они 
часто требуют незамедлительного вмеша-
тельства. Центр располагает прекрасно 
оснащенной лабораторией, где больной 
может сдать все необходимые анализы, 
пройти ультразвуковые исследования, 
компьютерную диагностику, квантовую 
терапию. 

Сотни людей, прошедших курс лечения 
в Центре гастроэнтерологии и диетологии, 
получили долгожданное избавление от 
гастроэзофагеальной рефлюксной болезни, 
язвенной болезни, хронического панкреа-
тита,  дискинезии желчных путей, желчно-
каменной болезни, постхолецистэктоми-
ческого синдрома, хронического гепатита, 
цирроза печени, дисбактериоза кишечника, 
синдрома раздраженного кишечника, эн-
теритов и колитов. А ведь они считаются 
трудно диагностируемыми и плохо под-
дающимися лечению болезнями.

Следует помнить, что ни один врач не 
может заставить человека быть здоровым. 
Здоровье - это достояние, данное природой 
каждому из нас. И своим здоровьем каж-
дый из нас распоряжается сам.

Не запускайте свои болезни! Будьте 
здоровы!

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу: г. Воронеж, 

ул. 60-й Армии, д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: www.sienamed.ru 

Здоровье – стандарт жизни
медицина | Европейская клиника «Сиена-Мед» успешно лечит заболевания желудочно-кишечного тракта

ПРИёМ ВЕдУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, КОтОРыЕ ПРЕдУПРЕдят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

«Факел»: 
туман 
рассеялся

ФУтбОЛ

максим сКВорЦоВ

марина Калинина

поздравительная открытка

Татьяну Анатольевну 
Новикову,

инструктора по подписке ОСП Калачеевского почтамта, 
обслуживающего три административных района –  
Калачеевский, Петропавловский и Воробьёвский –
 поздравляем с награждением Почётной грамотой 

правительства Воронежской области  
в связи с Днём печати.

 Желаем ей крепкого здоровья, любви родных и близких  
и дальнейших успехов в работе.

                         Коллектив редакции газета «Коммуна».

10 января 2013 года после продолжитель-
ной болезни умер полковник Хромых Пётр 
Павлович.

Хромых Петр Павлович родился 20 октября 
1929 года в Воронежской области, Таловско-
го района, в селе Старая Тишанка в семье 
крестьянина.

В 1948 году окончил Верхне-Тишанскую 
среднюю школу.

В 1950 году окончил Балашовское военное  
авиационное училище летчиков-бомбарди-
ровщиков дальней авиации. Государственный 
экзамен по технике пилотирования сдал с 
оценкой «отлично».

В период 1951 -1958 гг. проходил службу в 
качестве помощника командира корабля и 
командира корабля в 226-й Отдельной диви-
зии дальней авиации в  гарнизоне Остафьево 
Московской области. Выполнял полёты по 
освоению Крайнего Севера, а также в загра-
ничные группы советских войск.

В 1958 году был выдвинут на должность 
командира отряда, а в 1959 году на должность 
заместителя командира отдельной авиаци-
онной части в районе Семипалатинского 
ядерного полигона. В период проведения 
ядерных испытаний неоднократно выполнял 
полёты на проведение радиационной раз-
ведки территории.

В 1965 году окончил Семипалатинский госу-
дарственный педагогический институт имени 
Н.К. Крупской.

В 1966 году был выдвинут в город Смоленск 
на должность командира отдельной авиацион-
ной части, носящей почётное наименование 
имени великой советской лётчицы, Героя 

Советского Союза, Валентины Степановны 
Гризодубовой, командовавшей частью в годы 
Великой Отечественной войны.

С 1951 года по 1974 год проходил службу на 
летных должностях от летчика до командира 
отдельной авиационной эскадрильи. Освоил 
8 типов самолетов, налетал 8000 часов. Под-
готовил 17 командиров тяжёлых кораблей, 
которые в последующем успешно возглавляли 

воинские подразделения и части, в том числе 
и органы управления Главного командования 
Военно-воздушных сил. Приказом главноко-
мандующего Военно-воздушных сил СССР 
№0010 от 20.01.1959 года присвоена класси-
фикация «Военный летчик первого класса».

В 1974 году выдвинут на должность на-
чальника учебного авиационного центра 
Воздушной армии Верховного главного 
командования. Внёс значительный вклад в 
процесс подготовки молодого лётного состава 
для дальней авиации.

Член КПСС с 1961 года. 
Указом Верховного Совета СССР от 

22.02.1970 года за успехи в освоении новой 
авиационной техники награждён орденом 
Красная Звезда и более 20 юбилейными 
медалями.

14.03.1986 года уволен с действительной 
военной службы в запас по возрасту с правом 
ношения военной формы одежды и Благо-
дарственной грамотой главнокомандующего 
Военно-воздушных сил.

Находясь в запасе в течение более 15 
лет, продолжал трудиться на промышленных 
предприятиях города Смоленска, активно 
участвовал в военно- патриотическом воспи-
тании молодёжи. Выезжая на летний период 
в родное село Тишанка, постоянно общался с 
молодёжью, передавая ей любовь к Родине 
- России.

Дейнекин П.С., Алкснис В.К.,  
Бачурко И.И., Власов Ю.П., Вовченко В.В., 
Захаров А.Т., Овчаров В.Д., Савельев В.Е., 

Титаренко В.В., Феофилактов А.К.,  
Шлыгин А.Г. и другие.

Памяти  полковника
Хромых Петра Павловича

поздравительная открытка
Совсем недавно  

иван Семенович 
и  василиса Егоровна  

ДАНиНы 
отметили  60-летие совместной супружеской жизни. 

Всю свою  сознательную жизнь они посвятили работе в школе.  
За добросовестный труд и участие в воспитании детей имеют 

много правительственных наград. 
   В январе у Ивана Семеновича – день рождения. Мы поздравляем 

его и желаем  всего самого доброго, и главное – здоровья! 
С большим уважением и любовью – 

группа  бывших учеников  Семено- Александровской школы 
Бобровского района.


